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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Сергей Батурин примет участие в заседании Совета по местному 
самоуправлению в Совете Федерации РФ 

Глава Таймыра Сергей Батурин примет участие в очередном заседании Совета по 
местному самоуправлению при Председателе Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации на тему "Пути достижения сбалансированности бюджетов 
муниципальных образований. Оптимизация расходных обязательств: совершенствование 
управления бюджетными расходами, повышение прозрачности и открытости местных 
бюджетов".  

В ходе работы участники заседания – члены Совета Федерации, представители 
министерства финансов РФ, министерства регионального развития РФ, Счетной палаты РФ, 
муниципальных образований и научных кругов - обсудят конкретные предложения по 
эффективному управлению муниципальными финансами и пути оптимизации управления 
бюджетными расходами посредством системы "электронный муниципалитет" с учетом 
особенностей многосоставного правового статуса участников бюджетного процесса, 
сообщает Управление общественных связей Таймырского муниципального района. 

НИА 
 

Утвержден план мероприятий по профилактике правонарушений на 2011 год на 
Таймыре 

На Таймыре прошло очередное заседание межведомственной комиссии по 
профилактике правонарушений, укреплению законности и правопорядка. В нем приняли 
участие представители силовых структур и социальной сферы. Об этом сообщили в 
районном управлении общественных связей. 

Основной темой для обсуждения стала реализация мер по недопущению проявления 
фактов экстремизма в районе. В настоящее время в муниципальном районе не выявлено 
молодежных объединений экстремистской направленности. К тому же в прошлом году 
зарегистрирован самый низкий уровень преступности за последние 12 лет. 

Участники встречи ознакомились с информацией специалистов управления 
образования района о мероприятиях, проводимых в образовательных учреждениях Таймыра, 
направленных на воспитание толерантности, социально-нравственное оздоровление 
молодежи, профилактику наркозависимости и других асоциальных явлений. 

В завершении заседания участники приняли план мероприятий межведомственной 
комиссии на этот год, основанный на позициях муниципальной целевой программы "О 
профилактике экстремизма, а также минимизации и (или) ликвидации последствий 
проявлений экстремизма на территории". 

"Таймырский Телеграф"  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Плакаты призовут к чистоте. 

Комитет культуры, молодежной политики и спорта Администрации города объявляет 
конкурс плакатов «Я здесь живу!». К участию в нём приглашаются школьники, студенты, 
молодежь города, молодежные  общественные и  творческие объединения. Организаторы 
ставят перед собой несколько задач: привлечь внимание общественности к одной из 
актуальных проблем города – антисанитарному состоянию подъездов домов, повысить 
уровень социальной  культуры населения посредством проведения  информационно-
просветительской кампании, создать материалы наглядной агитации, призывающих к 
соблюдению чистоты в общественных местах. 

 Согласно положению, плакаты, разработанные участниками конкурса, могут быть 
представлены в любой технике исполнения, в электронном и  в печатном виде. Сбор 
конкурсных работ будет проходить до 28 февраля  2011 года, награждение победителей 
запланировано на 3 марта 2011 года. 

"Таймырский Телеграф" 
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В минувшую субботу в спорткомплексе Кайеркана состоялось торжественное открытие 
VI Турнира Кубка северных городов по мини-футболу среди ветеранов, первый тур  

В этом году честь открывать соревнования выпала Кайеркану – турнир посвящен 55-
летию района. Перед началом первого тура прошла жеребьевка, выявившая порядок игр. 
Первыми на поле вышли сборные Кайеркана и Дудинки. Игра завершилась со счетом 3:0 в 
пользу Дудинки. Затем в матче между сборными Норильска и Талнаха, со счетом 4:1 выиграл 
Талнах. На третье место вышла команда Кайеркана, выигравшая у Норильской сборной со 
счетом 4:1. В финале за первое место сражались сборные Дудинки и Талнаха. Счет по 
основному времени составил 1:1, а по пенальти со счетом 5:4 выиграли талнахчане.  

Таким образом, в I туре на первом месте оказалась сборная Талнаха, на втором – 
Дудинки, третье место заняли кайерканцы, на четвертом обосновались норильчане. По 
итогам этого тура определились лучшие игроки - лучший вратарем был признан Георгий 
Остроухов из Талнаха; лучший защитник – Дмитрий Слитный из Кайеркана; нападающий – 
Владимир Сергиенко из Талнах; бомбардир – Виталий Алексеенко из Дудинки. 

Второй тур Кубка состоится в Дудинке 26 февраля, третий 26 марта пройдет в Талнахе, 
а финал намечен на 30 апреля в норильском ДФК. 

Победитель турнира определится по итогам всех игр при подсчете очков – этой 
команде и достанется переходящий Кубок турнира северных городов. В прошлом сезоне, 
например, было два победителя – первое место разделили сборные Дудинки и Норильска, а 
на третьем по количеству очков оказались команды Талнаха и Кайеркана. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Превышен эпидпорог заболеваемости ОРВИ по двум возрастным группам в Норильске 
Уровень заболеваемости ОРВИ и гриппом в Норильске ниже эпидемического порога на 

4,5%, сообщила в понедельник ИА "Таймырский Телеграф" главный специалист-эксперт 
территориального отдела управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю в Норильске 
Эльвира Капацына. 

В период с 24 по 30 января диагноз "острая респираторная вирусная инфекция" поставлен 
1548 норильчанам. 

Среди детей в возрасте до 2 лет уровень заболеваемости ниже эпидпорога на 12,2% (246 
случаев), среди взрослых – на 19,6% (480 случаев). В группе от 3 до 6 лет зарегистрировано 
превышение уровня заболеваемости на 23,5% (439 случаев), от 7 до 14 лет – на 7,8% (383 
случая), 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

В Норильске на руднике погиб рабочий  
В Норильске на руднике погиб рабочий, сообщили в пресс-службе СУ СК РФ по 

Красноярскому краю 31 января. 
Вечером 30 января 19-летний парень, находясь в руднике «Скалистый» Талнахского 

района Норильска, сорвался с высоты 24 метров на бетонно-металлические плиты и получил 
травмы, не совместимые с жизнью. По словам коллег погибшего, он не был официально 
трудоустроен на субподрядной организации ООО «Спец-Строймонтаж», ведущей 
строительство стволов шахты. По данному факту начата доследственная проверка, по 
результатам которой будет принято процессуальное решение. 

«Лаборатория новостей» 
5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Сессия Заксобрания обсудит положение коренных северян Красноярского края  

Первое в 2010 году заседание XII сессии краевого парламента состоится 10 февраля, 
сообщили в пресс-службе Законодательного собрания Красноярского края. Соответствующее 
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распоряжение 31 января подписал председатель Заксобрания края Александр Усс. В 
предполагаемой повестке 18 вопросов. Краевые парламентарии обсудят доклад 
уполномоченного по правам народов Севера и коренных малочисленных народов Семёна 
Пальчина о соблюдении конституционных прав и свобод коренных малочисленных народов 
на территории Красноярского края в 2010 году. 

Кроме того, депутаты рассмотрят проект уставного закона края «О Счетной палате 
Красноярского края», а также законопроекты с изменениями в краевые законы: «Об 
обеспечении деятельности милиции общественной безопасности Главного управления 
внутренних дел по Красноярскому краю», «О референдумах в Красноярском крае», «О 
государственной поддержке субъектов агропромышленного комплекса края» и ряд других. 

«Лаборатория новостей» 
 
Власти Красноярска предлагают краевому правительству расширить субсидирование 
продуктового рынка 

Итоги мониторинга ситуации на продовольственном рынке Красноярска подвели в 
понедельник городские власти. Представители от мэрии, производителей, органов 
госстатистики и антимонопольной службы намерены предложить региональному 
правительству расширение бюджетной помощи продовольственному рынку, сообщает пресс-
служба мэрии. 

«Учитывая непростую ситуацию на продуктовом рынке города (Красноярска), участники 
совещания сочли целесообразным подготовить предложения правительству Красноярского 
края о разработке возможных мер поддержки. Среди которых льготное кредитование, 
субсидирование из бюджета края, предоставление компенсаций на закуп сырья 
предприятиям хлебопекарной промышленности, предприятиям, осуществляющим 
переработку сельскохозяйственной продукции, произведенной товаропроизводителями края", 
говорится в сообщении. 

 Одной из центральных тем совещания стал вопрос о росте цен на хлеб в городе, который 
составил порядка 10%. Правда, потом основной производитель снизил надбавку до 6%, по 
договоренности с краевым минсельхозом. 

 Представители крупнейших хлебопекарных предприятий в ходе сегодняшнего 
мероприятия заявили о том, что не будут уменьшать долю более доступного «социального 
хлеба» в ассортименте продукции. Вместе с тем они отметили, что объемы реализации 
«социального хлеба» снижаются, и у красноярцев более востребован хлеб элитных сортов. 
Кроме того, производители предложили обсудить возможность координации своих действий с 
крупнейшими городскими торговыми сетями по расширению «полочного пространства» для 
продажи «социального хлеба». 

Сибинфо 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев начал увольнять за отсутствие инноваций  

Дмитрий Медведев пригрозил главам госкорпораций отставками за отсутствие инноваций и 
уволил президента Объединенной авиастроительной корпорации (ОАК) Алексея Федорова. 
По словам главы государства, не все еще поняли, что модернизация является приоритетной 
задачей. 

Президент был недоволен тем, что государственные компании, по его словам, игнорируют 
НИОКР и не выделяют на них достаточно денег. "Я просто назову (те компании), в которых 
ситуация выглядит, мягко говоря, не блестяще - это "Роснефть", МРСК, "Совкомфлот", 
"Аэрофлот". Мне много тут рассказывали по поводу того, как процессы согласования идут. 
Это никуда не годится, поэтому мне бы хотелось, чтобы вы мои слова сейчас услышали", - 
заявил Медведев на сегодняшнем заседании комиссии по модернизации и технологическому 
развитию экономики РФ в Арзамасе. 

"Чтобы они не только были услышаны, я поручаю администрации президента и 
правительству РФ подготовить предложения о дисциплинарной ответственности вплоть до 
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увольнений руководителей крупных госкомпаний за эту работу. Срок - две недели", - добавил 
он. 

В "Аэрофлоте" и "Роснефти" заверили, что выделяют на НИОКР значительные средства. 
Так, "Роснефть" планирует в 2011 г. направить на инновации до 6 млрд руб. - в два раза 
больше, чме в прошлом году. А "Аэрофлот" в этом году выделил на НИОКР 128 млн руб., 
сообщает РИА "Новости". 

В итоге уволили только главу ОАК Алексея Федорова. Его сменит глава холдинга "Сухой" 
Михаил Погосян, кандидатуру последнего утвердят на ближайшем совете директоров 
компании. Как уточнил помощник главы государства Аркадий Дворкович, по другим 
госкорпорациям "будет проведен дополнительный анализ и в случае необходимости будут 
приняты дополнительные решения". 

«Утро» 
 

ВВП России за 2010 год увеличился на 4% 
Объем валового внутреннего продукта (ВВП) России за 2010 год составил 44 триллиона 

491,4 миллиарда рублей в текущих ценах, его физический объем увеличился на 4% по 
сравнению с 2009 годом, сообщила Федеральная служба государственной статистики 
(Росстат). 

Рост валовой добавленной стоимости в 2010 г зафиксирован в добыче полезных 
ископаемых – на 4,8%, в обрабатывающих производствах – на 13,4%; в производстве и 
распределении электроэнергии, газа и воды – на 5,9%; в оптовой и розничной торговле, 
ремонте автотранспорта и бытовой техники – на 4,5%; в гостиничном и ресторанном бизнесе 
– на 0,3%, на транспорте и в связи – на 7%; в операциях с недвижимостью, аренде и 
предоставлении услуг – на 0,8%; в госуправлении, обеспечении военной безопасности и 
обязательном соцстраховании - на 2,4%; в здравоохранении и предоставлении социальных 
услуг – на 1,3%. 

Валовая добавленная стоимость сократилась за 2010 г в сельском хозяйстве, охоте и 
лесном хозяйстве – на 12,1%; в рыболовстве и рыбоводстве – на 4,7%, в строительстве – на 
0,9%, в финансовой деятельности – на 3%, в образовании - на 1,4%; в сфере прочих 
коммунальных, социальных и персональных услуг - на 6,8%. 

«Вести» 
 

Отвечать за безопасность на транспорте в стране будет В.Кирьянов 
Президент России Дмитрий Медведев своим указом освободил от занимаемой должности 

главу ГИБДД Виктора Кирьянова, сообщает пресс-служба Кремля. 
Данное кадровое решение связано с назначением В.Кирьянова на созданную должность 

заместителя министра внутренних дел, отвечающего за безопасность на транспорте. Об этом 
президент сообщил на встрече с самим В.Кирьяновым и Рашидом Нургалиевым. 

Уроженец Ленинградской области В.Кирьянов до 2001 года возглавлял управление ГИБДД 
по городу Санкт-Петербургу. После этого он переехал в Москву, а в 2005 году стал 
руководителем Департамента обеспечения безопасности дорожного движения МВД России. 

Необходимость создания новой должности возникла после теракта в столичном аэропорту 
Домодедово, по итогам которого последовали перестановки в руководстве милиции. В 
частности, был снят с должности Андрей Алексеев, отвечающий за безопасность на 
транспорте в Центральном федеральном округе. 

Указом президента внесены и другие изменения в структуру МВД. Теперь главе ведомства 
разрешено иметь "восемь заместителей, в том числе одного первого заместителя министра, 
одного статс-секретаря - заместителя министра, одного заместителя министра - начальника 
Следственного комитета при Министерстве внутренних дел Российской Федерации и одного 
заместителя министра - главнокомандующего внутренними войсками МВД, а также 
начальника главного управления МВД по Северо-Кавказскому федеральному округу, 
пользующегося правами заместителя министра". 

В предыдущей редакции министру внутренних дел Российской Федерации разрешалось 
иметь трех заместителей, в том числе одного первого заместителя, а также до 15 
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департаментов по основным направлениям деятельности министерства, Следственный 
комитет при МВД и главное командование внутренних войск МВД РФ. 

РБК 
 

Минэкономразвития ожидает инфляцию в 2011г. на уровне 7-8% 
 Минэкономразвития ожидает инфляцию в 2011г. на уровне 7-8%. Такую оценку озвучил 

сегодня заместитель главы ведомства Андрей Клепач. Официальный прогноз правительства 
предполагает рост цен в стране по итогам года на уровне 6,5%.  

"Мы исходим из того, что инфляция может быть от 7% до 8% декабрь к декабрю, если 
сработают все принимаемые меры", - сказал он. А.Клепач отметил, что рост инфляции будет 
зависеть от того, "как будут вести себя мировые цены на продовольствие". 

Кроме того, замминистра подтвердил прогноз по инфляции на январь. "Будет, скорее всего, 
2,1%, ближе к 2,3%", - отметил он. По словам А.Клепача, максимум роста инфляции придется 
на середину 2011г., в среднегодовом исчислении она может составить около 10%, а затем "за 
счет базы пойдет вниз". В I-II кварталах 2011г., по мнению замглавы МЭР, рост инфляции 
будет, возможно, более медленным, чем в 2010г., а в III квартале "не должно быть такого 
провала", как в 2010г., "даже возможен отскок". 

В свою очередь заместитель председателя Банка России на прошлой неделе рассказал 
журналистам в Давосе, что инфляционные риски в РФ сохранятся на протяжении всей первой 
половины 2011г. "Скорее всего, высокие инфляционные риски сохранятся еще на протяжении 
нескольких месяцев. Конечно, многое будет зависеть от наших дальнейших действий, но я 
думаю, что темпы роста цен замедлятся лишь во II половине 2011г.", - подчеркнул первый 
зампред Центробанка. 

По данным Росстата, инфляция в России за период с 18 по 24 января составила 0,4%. С 
начала января потребительские цены в стране выросли уже на 1,8%. По итогам 2010г., по 
подсчетам статистического ведомства, инфляция в РФ составила 8,8%. 

РБК 
 

С 1 февраля средний размер трудовой пенсии составит 8498 рублей 
Трудовые пенсии с 1 февраля текущего года будут проиндексированы на 8,8%, сообщил 

премьер РФ Владимир Путин в ходе встречи с главой Минздравсоцразвития Татьяной 
Голиковой. 

Со своей стороны министр проинформировала премьера, что эта индексация "не 
потребует каких-то дополнительных вливаний из федерального бюджета, потому что средств 
в Пенсионном фонде достаточно". 

Голикова отметила, что после пересчета с 1 февраля средний размер трудовой пенсии 
составит 8 тыс. 498 рублей, у ветеранов Великой Отечественной войны средняя пенсия будет 
20 тыс. 295 рублей. 

С дополнительными выплатами, по ее словам, размер повышенных пенсий составит 
порядка 25 тыс. рублей. 

Голикова отметила, что с ежемесячными денежными выплатами до настоящего времени 
ветеранская пенсия "составляла 23 тысяч с небольшим, сейчас будет 25 тысяч с небольшим". 

INTERFAX.RU 
 

ЦБ РФ оставил ставку, но поднял требования к резервам 
Совет директоров Банка России принял решение оставить без изменения уровень ставки 

рефинансирования - 7,75% годовых, сообщает департамент внешних и общественных связей 
ЦБ. Между тем, значительная часть участников рынка ожидала повышения ключевой ставки - 
это вытекало из растущей семимильными шагами инфляции, а также намеков главы Банка 
России Сергея Игнатьева. 

Впрочем, совсем без изменений не обошлось - Банк России повысил с 1 февраля 2011г. 
нормативы обязательных резервов по обязательствам кредитных организаций перед 
юридическими лицами-нерезидентами в валюте РФ и в иностранной валюте - с 2,5 до 3,5%. 
Как сообщает ЦБ РФ, по обязательствам перед физическими лицами и иным обязательствам 
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кредитных организаций в валюте РФ и в иностранной валюте нормативы повышены с 2,5 до 
3,0%.  

ЦБ пояснил, что решение о повышении нормативов по резервам принято в ожидании 
притока капитала в Россию на фоне высоких мировых цен на нефть. Это обстоятельство 
подхлестывает инфляционные ожидания, отметил Банк России. 

Отметим, что впервые с начала кризиса ЦБ провел разграничение между физическими и 
юридическими лицами. 

РБК 
 
Взяли максимум. Цены на некоторые нефтепродукты в России превысили 
исторические максимумы лета 2008 г., когда мировая цена нефти приближалась к $150 за 
баррель 

По данным мониторинга ИАЦ «Кортес», за прошедшую неделю спотовые цены на бензин 
Аи-80 в среднем по России поднялись на 2,5% до 25 375 руб./т, Аи-92 — на 0,4% до 26 083 
руб./т, Аи-95 — на 0,8% до 27 670 руб./т, дизельное топливо зимнее — на 0,4% до 29 630 
руб./т. В итоге цена Аи-80 превысила исторический максимум конца июля 2008 г., когда этот 
бензин стоил 24 300 руб./т, а нефтяные цены находились на рекордно высоком уровне. 
Оптовые цены на другие нефтепродукты вплотную приблизились к своим максимумам. Растут 
и розничные цены. Аи-80 на АЗС стоит теперь в среднем 21,86 руб./л (прошлый максимум — 
21,24 руб./л), Аи-95 — 26,13 руб./л (прошлый максимум — 26,03 руб./л). Бензин Аи-92 и 
дизельное топливо пока не достигли исторических максимумов, но очень близки к ним. 

Как отмечает замдиректора «Кортеса» по развитию Павел Строков, за 2010 г. бензин 
подорожал в рознице на 6-9% в зависимости от сорта, что сравнимо с инфляцией. Дизельное 
же топливо стало дороже на 23%. Этот рост эксперт объясняет увеличением акциза и явной 
разбалансированностью спроса и предложения. Январский рост цен на Аи-92 и Аи-95 (на 2 и 
1% соответственно) Строков связывает с увеличением мировых цен на нефть (вчера 
фьючерсы на Brent достигли $100. — «Ведомости») и ростом акцизов. Нетипичную ситуацию, 
когда в Москве и области топливо дорожает сильнее, чем в среднем по стране, эксперт 
объясняет тем, что столица первой перешла на бензины стандарта не ниже «Евро-3». 
Президент Московской топливной ассоциации Евгений Аркуша винит в удорожании топлива 
внешние факторы. Примерно 2000 руб. к цене 1 т топлива добавилось из-за увеличения 
акциза, говорит Аркуша, кроме того, с 1 января на 20-30% выросли отчисления с фонда 
оплаты труда и на 10-20% — тарифы естественных монополий. 

На прошлой неделе ФАС уже предупредила нефтяников о возможном начале новых 
антимонопольных дел из-за резкого роста цен на дизтопливо в конце прошлого — начале 
этого года. Подозрения есть насчет «Роснефти», «Лукойла», ТНК-ВР, «Газпром нефти» и 
«Башнефти», уточнял руководитель ФАС Игорь Артемьев. Доказательств пока нет, идет 
«сверка цифр», отмечал он, но, если доказательства найдутся, нефтяники получат 
«гигантские штрафы» (до $1,2 млрд, подсчитали аналитики Банка Москвы). 

«Ведомости» 
 

Местные власти критикуют за дороги и грязь на улицах 
Жители в регионах недовольны работой местных властей, следует из опроса, 

подготовленного специально для РБК daily исследовательским центром рекрутингового 
портала Superjob.ru. Среди проблем, которые больше всего волнуют горожан, грязь на 
улицах, плохая инфраструктура и коррумпированность чиновников. С местных властей всегда 
требуют больше, а прав и ресурсов у них меньше, объясняют эксперты. 

В опросе приняли участие 20 тыс. респондентов из 20 городов России, среди которых 
Санкт-Петербург, Нижний Новгород, Казань и другие (см. таблицу). Те, кто безусловно 
доволен региональными чиновниками, оказались в меньшинстве — их не больше 6% от 
общего числа опрошенных. Зато критиков достаточно: в Хабаровске 27% ответили, что они 
скорее недовольны местными властями, 18% однозначно недовольны. Такой результат тем 
более впечатляет, что это самый лояльный к чиновникам город. «Лидерами» рейтинга стали 
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поволжские города Саратов (74% недовольны администрацией), Самара (71%) и Волгоград 
(70%). 

«Совсем обнаглели, город грязный, ЖКХ не работает, дороги совсем непригодны для 
проезда», — жалуется житель Волгограда. «Самара — город неухоженный, грязный, дороги 
разбитые», — сетует сорокалетний менеджер. Аналогичные проблемы и в Саратове. 
«Непонятно, куда уходят средства из бюджета. На улицах очень грязно. Все постепенно 
дорожает, а зарплаты остаются прежними. Возникает ощущение отсутствия властей», — 
рассказывает житель города. 

Санкт-Петербург, где в последнее время местные власти регулярно не справляются с 
уборкой снега, на этом фоне выглядит благополучно. 60% жителей признались, что они 
недовольны администрацией, причем только одна жалоба была связана с плохой уборкой 
снега. Остальные петербуржцы жалуются на абстрактные вещи типа лени и бездействия 
чиновников. 

Больше всего довольны властями в Челябинске. Об этом сказали 30% жителей. «По 
крайней мере хоть дороги стали делать, а значит, одной бедой в Челябинске станет меньше, 
и это радует», — счастлив тридцатилетний заместитель руководителя. «Облагораживают 
город постепенно», — соглашается двадцатилетний инженер. Волнует жителей города 
формальный подход чиновников к работе, взяточничество и проблемы с льготным жильем. 

«В сложившейся вертикали власти местные власти, во-первых, не подотчетны местному 
населению и, во-вторых, ограничены в ресурсах, — говорит директор Центра 
этнополитических и региональных исследований Владимир Муковоль. — Особенно это 
справедливо в отношении местного самоуправления, у которого нет существенных прав и 
финансов». 

«Чем ближе начальники к гражданам, тем хуже с ними отношения», — считает профессор 
МГУ Ростислав Туровский. Претензий к местным властям всегда больше, а ресурсов у них 
меньше, говорит он. 

«Популярной муниципальной власти взяться неоткуда», — считает г-н Туровский. 
Поколение «зубров» 90-х сошло на нет, а новому поколению местных чиновников взяться 
негде. В числе вновь пришедших чиновников много бизнесменов, которые оказались во 
власти, чтобы решать свои проблемы, и криминала. 

«Всплеск доверия бывает только на выборах», — продолжает г-н Туровский. Недавно 
избранный чиновник имеет кредит доверия, но «стоит возникнуть проблемам, отношение 
ухудшается быстро и бесповоротно». 

РБК daily 
       

7. РАЗНОЕ   
 
Однодневная Россия. Наше чиновничество против коррупции — это пчелы против 
меда 

“Где закон?” — включил давеча строгача президент Медведев, призывая первого вице-
премьера Шувалова активизировать борьбу с фирмами-однодневками. Президент был суров: 
к 1 февраля, то есть к завтрашнему дню, должен появиться проект закона, в котором будет 
прописана ответственность не только тех, кто “помойки” использует, но и тех, на кого 
“поплавки” зарегистрированы! 

Финансовые прачечные, в которых в одной лишь Москве ежедневно отстирываются 
десятки миллиардов рублей. Всего же через обнал и незаконный перевод денег за границу 
ежегодно и только из бюджета проходит до 3,5 трлн. рублей (или треть федеральных 
расходов), а величина неуплаченных налогов зашкаливает за 40%. 

Если коррупция — фундамент вертикали власти, то “параллельный денежный оборот” 
(в терминологии Шувалова) — ее несущая конструкция. 

Думаете, власть эти прописные истины не догоняет? Ошибаетесь: благосостояние 
абсолютного большинства российских чиновников, бандитов, силовиков покоится на обнале. 
Это потом уже идут рейдерство, офшоры или “подкожный” бизнес. Сначала — черный нал, 
который впоследствии переводится на зарубежные счета, трансформируется в загородные 
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особняки, заносится практически на все уровни, включая самые высокие. Власть сегодня — 
самый высокодоходный вид бизнеса, подтверждением чему служат известные в самых 
широких кругах прайс-листы на должности и полномочия. 

Если взять за основу представленные умозаключения, зачем тогда очередная 
кампанейщина по борьбе с однодневками? Предложу три возможных варианта ответа. 
Определяться тебе, читатель, но интуиция подсказывает, что все три объяснения верные. 

Вариант первый. Вероятно, в стране грядет передел теневого финансового рынка и 
последующая консолидация незаконных финансовых операций под опекой еще более 
ограниченного числа представителей властных, прежде всего силовых структур. 

Вариант второй. Не исключено, что в сфере обнала, так же, как и в легальных секторах 
экономики, грядет повышение “тарифов” с переходом на новые, более изощренные схемы 
работы с “черными” деньгами. 

Вариант третий. Предположительно, на обнальном рынке началась подготовка к 
массовым “хлопушкам”. Это когда появляется новая “помойка” с расценками в разы меньше 
существующих, а через несколько месяцев успешной “работы” лавочка внезапно 
схлопывается. Посредством ареста счетов и возбуждения уголовных дел. С потерей 
“клиентских” денег, приумножением доходов силовиков и пополнением бюджета за счет 
санкционированных списаний. 

Во всех трех случаях президента и его команду используют “в серую” (не “в темную”, но 
и не “в белую”). Никаких реальных изменений от ужесточения Уголовного кодекса не 
произойдет. Не в занавесочках дело. Девочек надо менять. 

В середине января Шувалов провел рабочее совещание, посвященное подготовке 
законопроекта об ответственности за использование фирм-однодневок. Карать, как и 
наказывал президент, будут не только за создание, руководство и участие в преступных 
коммерческих организациях, но и за предоставление, склонение к предоставлению или 
приобретение личных документов для создания обнальных контор. 

И — ни слова о принимающих “левые” балансы налоговых инспекторах, о крышующих 
этот “бизнес” ментах и ФСБшниках, о коммерсах, что не только уходят от налогов, но и кормят 
черным налом армию чиновников. 

В правительстве, конечно, знают, что фирмы-однодневки давно уже никакие не 
однодневки, а нередко имеющие свои сайты респектабельные организации, выходящие на 
теневой рынок через год-полтора после регистрации. 

Что продолжительность жизни обнальных структур измеряется не тремя месяцами, как 
в “лихих 90-х”, а парой лет точно. 

Что возглавляют эти структуры не бомжи или студенты, а вполне себе трезвые и 
повидавшие жизнь люди. 

Что действующее законодательство допускает перерегистрацию или ликвидацию таких 
фирм без лишних формальностей и проволочек. 

Что обнальный бизнес строится на встречных потоках: одни несут нал, другие 
перечисляют безнал. 

Все это власти известно. Но надо же пустить пыль в глаза электорату. Обнал будет 
жить, потому что помимо описанных выше субъективных причин есть еще объективные. 

Начнем с того, что уход от налогов является “культурно санкционируемой формой 
протеста против репрессивного и коррумпированного политического режима”. Если ИМ 
воровать можно, то почему НАМ нельзя? Изменение конструкции чревато потерей и без того 
зыбкой социальной стабильности в российском обществе. 

Ликвидация института обнала приведет к массовому “замораживанию” множества 
предприятий. Причем не только малого бизнеса. Вынужденный рост цен, утрата 
конкурентоспособности, многократное снижение выручки, помноженные на налоговый и 
административный гнет, в итоге приведут к тому, что работать станет невыгодно. Потому что 
выплачивать “белую” или “серую” зарплату, давать взятки, присылать “долю”, да просто 
обогащаться предпринимателем будет нечем. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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Жесткие меры против незаконных финансовых операций в предвыборно-выборный год 
вызовут дополнительный рост инфляции, ухудшение материального положения 
подавляющей части населения, снижение доходов бюджетов. 

Это уже не шуточки. Это подкоп под устои. 
Беда наша в том, что экономические проблемы вновь и вновь пытаются решать 

юристы. А этим ребятам невдомек, что перевод экономической деятельности на легальную 
основу, сопряженный со снижением доли “серого” сектора, должен быть пошаговым, 
поступательным. И опираться на изменение налогового законодательства, финансовую 
амнистию, различного рода фискальные преференции, социальную поддержку населения в 
период трансформации — и только потом на репрессивные меры. 

Начинать нужно с тех видов экономической деятельности, где объем черного нала 
наибольший. Это — оптовая и розничная торговля, строительство, гостиничный и 
ресторанный бизнес, транспорт, операции с недвижимым имуществом. Учесть неизбежное 
снижение конкурентоспособности и уменьшение доходов хозяев и руководства. Обратить 
внимание на такой инструмент, как срочные налоговые каникулы, рассчитываемые 
пропорционально росту налоговых платежей. Разработать механизм материальной 
адаптации малоимущих к новому ценовому балансу. Наконец, увеличивать цену обнала до 
неприемлемого уровня, причем не столько уголовным преследованием, сколько огромными 
штрафами. 

В России обнальными схемами пользуются до 77% организаций, включая 
государственные и олигархические. Многие легальные фирмы ежегодно проходят через 
налоговые и аудиторские проверки, но почему-то никто не обращает внимания на 
непрекращающийся, в значительной мере дутый рост затрат, оплачиваемый нами, 
потребителями. При этом менеджмент и собственники формально освобождены от какой бы 
то ни было ответственности за налоговые преступления. Так же, как фискалы, 
правоохранители и банкиры. 

…По данным американской организации GFI, за первые девять лет нового тысячелетия 
из России через уклонение от налогов, экспорт нефти, импорт ширпотреба, взятки и откаты 
нелегально утекло около 13 трлн. рублей. В американских деньгах — $427 млрд. Такова цена 
современного российского обнала. И очень немногие в стране заинтересованы в легализации 
“серой” экономики. 

«Московский комсомолец» 
8. Курс валют 

                     По данным ЦБ  РФ курс валют  с  .01.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 8018 ▲ 0, 1334 

EUR 
 

40, 5811 ▼ 0, 0676 

 
9. Прогноз погоды 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


